

Condena al terrorismo oficial

Por Lilliam Irizarry

The Associated Press

EL JUEZ español Baltasar Garzón, quien ganó notoriedad en 1998 al ordenar la detención del ex dictador chileno Augusto Pinochet, afirmó ayer que el terrorismo desde el Estado es "tan grave y pernicioso" como el terrorismo contra esa institución.

Garzón criticó, asimismo, que hasta el momento no se



El juez español Baltasar Garzón depone durante el panel de ayer de la conferencia 'Paz en la Paz'.

haya podido desarrollar una respuesta internacional desde la legalidad contra lo que llamó "la lacra del terrorismo".

Garzón abordó el tema al participar en un panel "Guerra en la paz: las víctimas inocentes", realizado como parte de una conferencia en la que personajes internacionales hablaron aquí sobre maneras de impulsar la paz y el desarrollo.

El juez expresó preocupación de que a raíz de los ataques terroristas del 11 de septiembre contra Estados Unidos, las instituciones y organizaciones estén quebrantando las normas contra la población, creando y generando víctimas inocentes.

"No es aceptable, por ejemplo, que al día de hoy no se sepa cuáles son los cargos contra las personas privadas de libertad y que están en Guantánamo", acotó.

Y a renglón seguido cuestionó "dónde está el derecho de defensa (de los detenidos), dónde está el trato humano que se debe dar. Si no, convertimos esto en una especie de venganza". Insistió en que ni siquiera el atentado más atroz puede hacer que se traspase la línea de la legalidad y del respeto al estado de derecho, que es lo que diferencia a un bando de otro.

Para Garzón, no fue hasta ese 11 de septiembre que el mundo descubrió que el terrorismo es un fenómeno global que se puede producir incluso en el país más protegido de la Tierra.

"**LA DEFENSA** de las ideas políticas desde las armas, desde la violencia, es una característica de todos nuestros países, pero curiosamente hasta el 11 de septiembre nadie se había dado cuenta de ello. Pareciera que el terrorismo era una especie autóctona... que se producía en unos países, pero no en otros", enfatizó.

Garzón, quien ha tenido un papel prominente en la investigación de casos judiciales que envuelven violación de derechos humanos, corrupción y actividades terroristas, también abogó ayer por la Corte Penal Internacional, un organismo que Estados Unidos rehusa ratificar. "Es la iniciativa de paz más importante que ha habido en tiempos de paz para enfrentarse a las consecuencias de la guerra. No es la panacea, pero es la primera iniciativa de paz después de la Declaración Universal de Derechos Humanos que llena todas nuestras constituciones", expresó. Unos 77 países han ratificado la constitución de esa corte, que entró en vigor en julio pasado.

AP / Humberto Trias, Jr.

Redacción